EL N. L

EL CASO DE RADIO NOTICIAS DEL CONTINENTE

SAN JOSE, 30 de marzo.—El periodista y empresario de radio José Francisco Aguilares al declarar ante la comisión legislativa que investiga todos los sucesos en relación a Radio Noticias del Continente (RNC) dijo que "se trata de tergiversar los hechos e involucrar a la emisora". Agregó Aguilares que "hay un evidente propósito de desestabilizar y comprometer el honor del país por parte de fuerzas subversivas de extrema derecha.

UNITED TO NO

NUEVO RECLAMO POR LOS DESAPARECIDOS EN ARGENTINA

BUENOS AIRES, 30 de marzo.—Dirigentes de varios partidos políticos, sindicalistas, autoridades religiosas y otras personalidades demandaron que aparezcan con vida los miles de desaparecidos y que cese la persecución contra los familiares de éstos. En un aviso pagado que publica hoy un diario local, con unas 550 firmas, también se reclama la restitución de "la libertad a los detenidos por razones políticas y gremiales" y el cese de "la censura y toda limitación a la libertad de expresión, de reunión y de acceso a la educación y a la cultura".

Entre los firmantes figuran el Premio Nobel de la Paz 1980. Adolfo Pérez Esquivel, Jorge Luis Borges. Ernesto Sábato y otros escritores y artistas, científicos, profesionales y otras personalidades políticas peronistas, radicales, socialistas, intransigentes y democristianos.

D Asegura el presidente militar argentino Roberto Viola

Se sancionarán los instrumentos legales para que funcionen los partidos políticos

BUENOS AIRES, 30 de marzo (AFP, AP, EFE, IPS, Latin, PL y UPI). – En su primer mensaje a la nación, el presidente de Argentina, general Roberto Viola, afirmó que durante su gestión, que deberá concluir en 1984, deberán sancionarse "los instrumentos legales para el funcionamiento de los partidos políticos" cuya actividad está vedada desde marzo de 1976, cuando los militares usurparon el poder.

Viola condicionó dicha sanción a que los partidos políticos "verdaderamente sean representativos". El mandatario, en otra parte de su discurso, dijo que Argentina "planteará en todos los foros internacionales la agresiva defensa de los derechos y la dignidad humana".

En Argentina, Viola buscará "fundamentalmente una armónica relación entre el Estado, el capital y el trabajo".

Los trabajadores argentinos, dijo Viola, "han realizado un esfuerzo especial en los últimos cinco años, con el que contribuyeron al mantenimiento de la paz social, a pesar de que no siempre las condiciones fueron las más favorables".

Sobre la situación económica del país, el presidente señaló que los objetivos prioritarios de su gestión serán "reanimar la actividad económica, sincerar el mercado cambiario y atacar las causas de la inflación, reducir las tasas de intereses y extender los plazos de financiamiento".

El Partido Justicialista (pero-

nista) y la Unión Cívica Radical (UCR) de Argentina pidieron por su parte al presidente argentino el retorno urgente de la democracia "a la vida política del país".

Por otro lado, Viola, en su primer decreto como mandatario, ordenó el cierre temporal del mercado cambiario, para evitar la especulación y la fuga de divisas. La medida, a decir de algunos observadores, "es el precedente de una fuerte devaluación del peso" argentino.

Un documento del consejo nacional del Partido Justicialista, dado a conocer hoy, afirma que la falta de consenso "coloca a los militares argentinos en la única disyuntiva: la convocatoria a elecciones generales, libres y limpias".

En el mismo texto, los peronistas pidieron a Viola la "libertad de todos los presos políticos y sociales, incluida la exmandataria constitucional, María Estela Martínez de Perón", derrocada en 1976.

Para la UCR, Viola debe ser "el último presidente militarargentino antes del regreso a un estado de derecho". Los radicales denunciaron además la "destrucción del aparato productivo de la economía, sin que ello haya significado la solución del problema inflacionatio".

Por su parte, el Partido Revolucionario Cristiano (PRC) señaló en un documento que "salvo lo actuado en materia de lucha contra la subversión, el panorama actual presenta una economía en quiebra, conflictos internacionales prolongados sin solución y retraso completo en la implementación de medidas para canalizar la participación del pueglo en la gestión gubernativa".

Esta noche, el equipo económico de Viola se encontraba reunido para analizar una serie de medidas para enfrentar la crisis económica y financiera que afecta a la nación. El equipo financiero del presidente, general Jorge Rafael Videla, anunció en febrero pasado una devaluación del diez por ciento de la moneda argentina.

En la capital, recordando la reciente medida, circularon versiones de que Viola, con el decreto con que cerró temporalmente el mercado cambiario, "prepara una posible devaluación del peso".

Alexander Haig, secretario estadunidense de Estado, calificó en Washington al nuevo presidente argentino como un "hombre ilustrado, con quien debiéramos trabajar de un modo constructivo". Haig dijo que el aislamiento "y la creación de inseguridades — respecto a Argentina—, llevan a una situación intratable que no ha arrojado progreso en el pasado".

Por otra parte, obsevadores políticos bonaerenses opinaron que el conflicto del canal del Beagle que Argentina mantiene con Chile "será el mayor problema de relaciones internacionales que deberá afrontar el presidente Viola".